

morceaux d'histoire ayant notamment trait à l'effroyable épisode de 39-45. « Il y a par exemple cette portion de deux bornes, derrière le cimetière de La Rochebeaucourt, où l'on voit encore des vestiges de la ligne de démarcation, comme l'articulation de la barrière qui servait à délimiter les deux territoires. »

Ausweis de rigueur

Au-delà de la dimension historique que revêt le parcours, les 3 000 vététistes attendus goûteront à l'atmosphère de cette France occupée au travers d'une foule de détails. « Chaque participant se verra par exemple remettre un ausweis (laissez-passer entre la zone libre et la zone occupée, NDLR) en guise de souvenir, sur le modèle de ce qui se faisait à l'époque, dévoile Gérard Fresser. Les "ravitos" seront quant à eux assurés par des bénévoles déguisés maquisards de la FFI ou de la FFL, car nous ne voulions froisser aucune susceptibilité », s'amuse cet historien féru de VTT.

Il sera également question d'exposition ayant trait à la jeunesse dans la résistance, organisée à la salle des Fêtes de Mornac, non-loin du lieu de départ.

Cerise sur le strudel : une guérite allemande et son mannequin-soldat, ainsi qu'une Traction Avant (voiture emblématique de l'après-guerre) compléteront le décor d'une épreuve résolument placée sous le signe du devoir de mémoire.

1. 16e Transbrac : rando-raïd VTT de 15, 30, 50, 80 ou 100 km au départ de la salle des fêtes de Mornac. Premiers départs à 7 h 30 pour les vététistes, et à 8 heures pour les randonneurs pédestres (5, 10, 15, 20 et 28 km). Inscription possible sur place.